

1. November 2022

Medienmitteilung

Matthias Wilhelm wird Chefarzt und Ärztlicher Leiter des Medizinbereichs Rehabilitation

Die Direktion der Insel Gruppe hat Prof. Dr. med. Matthias Wilhelm per 1. Januar 2023 zum Chefarzt und Ärztlichen Leiter des Medizinbereichs Rehabilitation ernannt.

Prof. Dr. med. Matthias Wilhelm schloss 1998 sein Medizinstudium an der Universität Münster ab und promovierte 1999 ebenda. Er erlangte Facharzttitel in Allgemeiner Innerer Medizin (2005), Kardiologie (2006) sowie Sport- und Bewegungsmedizin (2012). Nach Einsätzen in New Orleans (USA), Chur und Münster war er von 1999 bis 2009 am Universitätsklinikum in Erlangen tätig, wo er als interventioneller Kardiologe und während zwei Jahren als Leiter der Elektrophysiologie arbeitete. Danach entschied sich Matthias Wilhelm bewusst für die Prävention und Rehabilitation und wechselte 2010 an die Universitätsklinik für Kardiologie des Inselspitals, wo er 2013 zum Leitenden Arzt befördert wurde. Seit 2015 hält er eine Assoziierte Professur für Kardiologie an der Universität Bern.

Prägende Rolle im Bereich Rehabilitation und Prävention

Als Leiter des europäisch akkreditierten Zentrums für Präventive Kardiologie der Universitätsklinik für Kardiologie sowie des interdisziplinären Zentrums für Sport- und Bewegungsmedizin prägt Matthias Wilhelm die Klinik- und Forschungslandschaft im Bereich Rehabilitation und Prävention. Seine Fähigkeit, interprofessionelle Teams in Dienstleistung, Lehre und Forschung zu leiten, bescheren dem Standort Bern national und europaweit einen ausgezeichneten Ruf im Bereich Kardiovaskuläre Prävention und Rehabilitation sowie Sportkardiologie. Seine zahlreichen Forschungsaktivitäten mit Schwerpunkt mHealth und Telerehabilitation werden durch einen EU Horizon 2020 Grant, einen Swiss Cancer Research Grant, die Schweizerische Herzstiftung und den Schweizerischen Nationalfonds unterstützt.

Matthias Wilhelm ist national und international sehr gut vernetzt. Er präsidierte die Arbeitsgruppe kardiovaskuläre Prävention, Rehabilitation und Sportkardiologie von 2020 bis 2022. Zudem ist er Stiftungsratsmitglied der Schweizerischen Herzstiftung; er hat den Vorsitz der Patientenkommission und gründete den Betroffenenrat. Gleichzeitig gestaltete Matthias Wilhelm als Vorstandsmitglied der European Association of Preventive Cardiology das europäische Weiterbildungscurriculum für Präventive Kardiologie massgeblich mit und legte damit den Grundstein für eine zukunftsgerichtete Organisation seines Tätigkeitsbereichs.

Prof. Dr. med. Urs Peter Mosimann, Direktor Medizin der Insel Gruppe, freut sich sehr über die Ernennung: «Mit Matthias Wilhelm gewinnen wir einen breit ausgebildeten Spezialisten für Rehabilitation und Sportmedizin mit internationalen Renommee als Chefarzt und Ärztlichen Leiter für den neu geschaffenen Medizinbereich Rehabilitation.»

Medienauskünfte

Kontakt via Medienstelle: Telefonnummer +41 31 632 79 25; kommunikation@insel.ch

Die **Insel Gruppe** ist die schweizweit führende Spitalgruppe für universitäre und integrierte Medizin. Sie bietet den Menschen mittels wegweisender Qualität, Forschung, Innovation und Bildung eine umfassende Gesundheitsversorgung: in allen Lebensphasen, rund um die Uhr und am richtigen Ort. An den sechs Standorten der Gruppe (Inselspital, Universitätsspital Bern; Aarberg; Belp; Münsingen; Riggisberg und Tiefenau) werden jährlich über 900 000 ambulante Konsultationen vorgenommen und rund 62 000 stationäre Patientinnen und Patienten nach den neuesten Therapiemethoden behandelt. Die Insel Gruppe ist Ausbildungsbetrieb für eine Vielzahl von Berufen und wichtige Institution für die Weiterbildung von jungen Ärztinnen und Ärzten. An der Insel Gruppe arbeiten über 12 000 Mitarbeitende (inkl. Lernende).

Besuchen Sie uns auch auf:

